

Schluderns

„Kaufkraft vor Ort stärken!“

Vor kurzem fand in Schluderns die diesjährige Ortsversammlung des Wirtschaftsverbandes hds statt. Astrid Grutsch, Joachim Pircher und Susanne Pinggera sind die neuen Mitglieder des Ortsausschusses. hds-Bezirkspräsident Dietmar Spechtenhauser und Bezirksleiter Aaron Pircher sowie Bürgermeister Heiko Hauser und Vizebürgermeister Peter Paul Trafoier dankten den Ortsausschussmitgliedern für ihren ehrenamtlichen Einsatz.



Rosalinde Trafoier, VizeBM Peter Trafoier, BM Heiko Hauser, Astrid Grutsch, Joachim Pircher, Dietmar Spechtenhauser, Aaron Pircher, Susanne Pinggera und Paulina Stecher

Goldrain

Göttinnen und weibliche Spiritualität

Am 8. März, dem Tag der Frau, lud die Bibliothek Goldrain gemeinsam mit dem Bildungsausschuss Goldrain/Morter im Rahmen der 32. Goldrainer Dorftage zu einem Vortrag von Thea Unteregger mit dem Thema „28 Göttinnen – Auf den Spuren weiblicher Kulte im Alpenraum“ in den Graf Hendl Saal auf Schloss Goldrain ein.

Kunsthistorikerin Thea Unteregger zeigte auf, dass die Kultur in der wir leben patriarchalisch geprägt ist. „Der Mann steht im Zentrum, alles, was anders ist, ist nicht normal, weniger wert“, so Unteregger. Gibt es noch eine andere Möglichkeit die Welt zu sehen? Diese Frage war für Thea Unteregger der Anlass, sich mit Göttinnen zu beschäftigen. Aus ihrem Buch „28 Göttinnen – Auf den Spuren weiblicher Kulte in Alpenraum“ wurden mittels Karten vom Publikum zehn Göttinnen



Foto: Peter Tschopp

Nadja Marx von der Bibliothek Goldrain, die Kunsthistorikerin Thea Unteregger und Veronika Traut, Vorsitzende des Bildungsausschuss Goldrain/Morter

gezogen. Am Beispiel dieser Göttinnen ging sie auf die Vielfalt weiblicher Qualitäten ein. Unter den ausgewählten Göttinnen war Frau Percht, in Tirol auch Perchta genannt. Die Frau Percht, eine Wintergöttin, steht am Tor zu einer anderen Welt. Sie prüft alles, sie wiegt ab, ob es notwendig ist, ob es zu dir passt, ob es authentisch ist. Wenn das nicht der Fall ist, nimmt sie es einfach mit. Gleichzeitig ist sie Lichtbringerin und begleitet von der dunklen Winterzeit in den Frühling.

Zu den von den Anwesenden ausgewählten Göttinnen gehörten zudem:

- Die Saligen werden als scheue, hilfsbereite und weise Frauen beschrieben.
- Dolasilla ermutigt uns authentisch zu sein.
- Margriata behütet das Leben.
- Viktoria hilft uns unsere Kräfte zu bündeln.

Anhand dieser und weiterer Beispiele inspirierte Thea Unteregger dazu, sich mit der weiblichen Spiritualität näher auseinander zu setzen. (pt)

Kastelbell/Tschars

Viel Lob für Landesfrühjahrs-Kaninchenschau

Vorbildlich ist die erste Landesfrühjahrs-Kaninchenschau der Kaninchenzuchtvereine Vinschgau und Burggrafenamt in der Sportzone Schlums in Kastelbell/Tschars über die Bühne gegangen. Viel positive Resonanz hat es gegeben, viel Lob für die Schau am ersten Wochenende im März. Ausstellungsleiter Josef Ilmer und sein Organisationsteam haben weder Zeit noch Mühen gescheut. 220 Kaninchen verschiedener Rassen und Farbschlägen wurden präsentiert. Ilmer in seinen Grußworten: „Ausstellungen wie diese Landesfrühjahrsschau sind ein Schaufenster der Rassenkaninchenzucht, wo auf Vielfalt, Schönheit und Farben der Rassen geschaut wird. Aber auch die Qualität der Tiere ist ein wichtiger Punkt.“ Die Veranstaltung lockte zahlreiche Besucher an, vor allem Familien mit Kindern, die von den ausgestellten Kanin-

chen besonders angetan waren, darunter auch die neue Bezirksbäuerin Elisabeth Tappeiner aus Kastelbell mit ihrer Familie.

Bewertet wurden die Tiere einen Tag vor Ausstellungsbeginn. Kriterien waren Gewicht,

Körperbau, Typ und Form sowie rassespezifische Merkmale. Den 2. Platz in der Kategorie Landesfrühjahrsmeister holte Josef Ilmer mit seinem Kaninchen der Rasse Perlfeh mit 385,5 Punkten. Ilmer wurde auch 2. in der Zucht-

gruppe wiederum in der Rasse Perlfeh. In der Kategorie Jungtiersieger hingegen holte Ilmer den Sieg mit seinem Kaninchen der Rasse Zwergwidder blau.

Die Rassensieger: Michaela Malloth aus Eyrs in der Rasse Hasen Loh mit 96,5 Punkten.

Josef Ilmer aus Kastelbell in der Rasse Perlfeh mit 97 Punkten und in der Rasse Zwergwidder blau mit 96 Punkten, Martin Mair aus Kastelbell in der Rasse Kleinsilber braun mit 97 Punkten.

Besonders stolz ist man bei den Kaninchenzüchtern auf die Jugendzüchter und -aussteller. Die Jugendjungtiersieger kommen aus Eyrs. Valentina Telser gewann mit ihrem Weißen Neuseeländer zusammen mit Benjamin Telser und seinem Farbenzwerger havanna. (ap)



Foto: Angelika Pfanner

o. v. l. Ausstellungsleiter Josef Ilmer mit dem Obmann des Kaninchenzuchtvereins Vinschgau Walter Telser l. die Jungzüchter und -aussteller in Schlums